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Ilustre Municipalidad de Los Lagos 

            Región de Los Ríos 

          Secretaria Municipal 

 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA N° 12 

CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL (COSOC) 

COMUNA DE LOS LAGOS 

 

 

 

En Los Lagos a  10 de octubre  de 2014, siendo las 10:00 horas, en la Sala de Concejo 

Municipal,  se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 10 de Consejo Comunal de la Sociedad 

Civil. Preside la sesión la el Alcalde don Simon Mansilla Roa, actúa como ministro de fe la 

Secretaria Municipal   Sra. María Soledad Espinoza Munita, en presencia de Sra. Raquel 

González profesional de apoyo Cosoc, Sr. Gerardo Torres director de Secplan, los 

siguientes Consejeros 

 

CONSEJERO (A) ASISTENCIA 

Haydee Cerda Carrillo Presente 

Maxi Patiño Bravo Presente 

Alejandro Paredes Barrera  Presente 

Jorge Zambrano Viveros Ausente 

María Esparza Romero  Ausente 

Silvia Balladares Ortega  Presente 

Gladys Santibáñez Leiva  Presente 

Santiago Acuña Aguayo Presente 

Nancy Sanhueza Urrutia     Ausente 

Juan Huenchu Huenchu Ausente 

Eleticia Muñoz Poblete      Ausente 

 

Sr. Alcalde: Se abre la sesión. 

La Tabla para el día de hoy es la siguiente: 

 

1.- APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR 

 

2.- TABLA 

 

2.1 SRA. RAQUEL GONZALEZ LUENGO PRESENTA INTRODUCCION FONDOS FRIL 2014 CON 

PARTICIPACION CIUDADANA 

 

2.2. SR. GERARDO TORRES DIRECTOR SECPLAN PRESENTA CARTERA PROYECTOS FRIL 2014 

 

3.   VARIOS 

 

Sr. Alcalde: es muy grato compartir con ustedes sobre todo para que conozcan temas tan 

relevante como los que hay en tabla. 
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Solo vine a dar el vamos a esta reunión, ya que debo atender otros temas relacionados 

con mi cargo 

 

DESARROLLO 

 

1.- APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR 

Secretaria Consejera Silvia Balladares: lee acta anterior. 

Sres. Consejeros aprueban acta sin observaciones 

 

2.- TABLA 

 

2.1 SRA. RAQUEL GONZALEZ LUENGO PRESENTA INTRODUCCION RESPECTO DEL PROCESO DE 

POSTULACION FONDOS FRIL 2014 CON PARTICIPACION CIUDADANA 

 

Sra. González: Les voy a presentar en forma concisa lo que es el Fondo de Desarrollo Local 

su sigla es FRIL, que ustedes van a tener que empezar a manejar en cuanto a lo que 

corresponde a la modalidad de participación ciudadana, así nos vamos interiorizando de 

que se trata  

 

 
Ustedes como representantes de la comuna tienen que ver  cuáles son los beneficios que 

pueden aportar estos fondos a la comunidad tanto urbano como rural. 

La metodología que este año se va a usar la conocimos la reunión anterior y se ha 

definido que el 30% de los fondos asignados a la comuna sean priorizados mediante 

participación ciudadana, aquí en la comuna el alcalde entrego esa responsabilidad al 
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COSOC,  por ser el organismo que representa a mayor numero de organizaciones 

también pudo haber nombrado a la Unión Comunal de Juntas de vecinos pero ella solo 

aglutina a organizaciones territoriales a un cierto número no a todas tampoco, asi que la 

responsabilidad que se les entrego a ustedes es grande y para eso van  a tener que 

trabajar en conjunto con Secplan, para este año es el 30% pero según nos señalaba el 

encargado regional de participación ciudadana para el 2015 se pretende aumentar ese 

porcentaje. esta designación el alcalde la hizo a través de un oficio dirigido al Intendente 

donde los nombra a ustedes, en la reunión anterior el encargado de participación 

ciudadana de la región Cristóbal Sandoval les explico cómo es el proceso y las fases que 

contempla el proceso participativo, por lo tanto la fase  uno esta avanzada hasta el 

segundo punto y en una posterior reunión ustedes van a realizar la selección y priorización 

de proyectos FRIL que hoy les va a presentar don Gerardo COSOC, asiste don Cristóbal 

Sandoval para certificar que se cumplió con el proceso de participación ciudadana  

luego de la selección que ustedes hagan el Concejo Municipal tiene que ratificar 

mediante un acuerdo la decisión ciudadana, la que ustedes hagan. 

Vicepresidenta Consejera Haydee Cerda: el acuerdo lo toma el Alcalde y Concejales 

 

 
 

 

Sra. Raquel González: exacto y envía ese acuerdo al CORE. Por lo tanto en la próxima 

reunión del COSOC va a estar presente el Sr. Sandoval y ustedes van a priorizar los 

proyectos. Esa es la primera fase. 

En la segunda fase una vez que ya se han enviado los antecedentes ya priorizados por 

ustedes y ratificados por el Concejo Municipal en conocimiento de la Intendencia y el  

Core hace la aprobación de los proyectos y luego hace la asignación de recursos y se 

transfieren. En esa etapa nuevamente ustedes tendrán junto al alcalde director de 

Secplan hacer una evaluación del proceso y eso se va a remitir a la Intendencia ese es el  

proceso y sus fases para que ustedes las tengan claras y asi se ha estado trabajando y se 

han ido cumpliendo etapas   

Consejero Alejandro Paredes: el cosoc va a priorizar una serie de proyectos esto lo tiene 

que ratificar el Concejo Municipal. La pregunta es ellos no pueden obviar u objetar 

ninguno 

Sra. Raquel González: les recuerdo lo que menciono el Encargado de participación 

ciudadana don Cristóbal Sandoval. el Concejo Municipal  tiene que aprobar todo o 

rechazar todo. es decir si ustedes presentan 4 proyectos ellos no pueden decir que 

aprueban 3 y uno rechazan. aprueban todo 
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Consejero Alejandro Paredes: aprueban o rechazan el paquete completo 

Sra. Raquel González: aquí ustedes también vana a tener que acercarse a los Concejales 

una especie de Lobby  para que aprueben el 100% de lo que ustedes priorizaron, porque 

si los rechazan se pierden esos recursos. 

Consejero Alejandro Paredes: yo me imagino que los Concejales están conscientes de 

que si nosotros estamos eligiendo algo es por el bien de toda la comuna 

Sr. Gerardo Torres: acuérdense que el Sr. Sandoval les explico que la participación del 

Concejo Municipal ratificando estos proyectos tiene que ver con la ley de presupuesto 

que obliga que todo este tipo de fondos sean aprobados por el Concejo Municipal. el 

espíritu de esta participación ciudadana es que la ciudadanía quienes determinen en 

que invertir los recursos, pero por tema normativo la ley de presupuesto obliga a tener la 

priorización del concejo municipal, yo veo difícil que el Concejo Municipal se oponga o 

desapruebe esta priorización que haga el COSOC porque de partida indica una 

disociación entre lo que está haciendo el Concejo y la ciudadanía, que es lo que la 

ciudadanía les está pidiendo o mandatando presentar. Otro tema no menor es que la 

comuna quedaría sin esos recursos y los concejales tendrían que asumir la perdida de esos 

fondos  

Secretaria Municipal: reiterar que el Cosoc va a priorizar un 30%  de los Fondos FRIL y el 70 

% restante lo tiene que priorizar el Concejo Municipal por lo tanto es un complemento. y 

no creo que el Concejo desapruebe, conocen la nueva modalidad y no me cabe dudas 

que apoyaran la decisión del COSOC. 

Consejero Maxi Patiño: el 30% a cuantos proyectos corresponde 

Sra. Raquel González: eso lo van a  ver mas adelante 

Las áreas de intervención de los proyectos FRIL son: 

 
En estos FRIL no se va a tocar las áreas de  Turismo y Seguridad Ciudadana porque tienen 

fondos aparte. 

Sr. Gerardo Torres: este año hubo 4 llamados de proyectos FRIL, primo hubo un llamado de 

seguridad ciudadana y se asigno ciertos fondos para ello, luego hubo un llamado para 

presentar proyectos de carácter turístico ahora está el tercer llamado que son los 

proyectos con participación ciudadana y luego viene el FRIL tradicional que priorizan los 

concejales. las dos primeras iniciativas se presentaron por parte del municipio eso no quita 

que nosotros dentro de los FRIL volvamos a tocar los temas pero por lo general se priorizan 

por esa línea y dejar en las otras áreas de intervención que va a explicar Raquel y tratar 

de meter ahí el resto de las iniciativas. 

Sra. Raquel González: En detalle las áreas de intervención permiten lo siguiente: 
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En el tema de vialidad tiene que ver con el tema de cobertura, no se puede hacer 

grandes inversiones porque además los fondos no dan para eso  

Sr. Gerardo Torres: Es decir dan para algunas veredas pero no dan para pavimentar una 

calle completa. la idea es con estos fondos invertir en otros nichos donde no hay otros 

fondos   

Vicepresidenta Consejera Haydee Cerda: Además que para eso hay otros fondos   

Sra. Raquel González: El siguiente cuadro  se refiere al área 

 

 
 

 
 

ya dijimos que esta priorizado por otros fondos, pero aprovecho de comentarles que la 

comuna de los lagos a inicios de mes presento dos proyectos de Recuperación de Barrios,  

bastante grandes para dos sectores dos proyectos, uno en el sector de Nevada, Los Pinos 

, Los Bajos y el otro  sector toma 11 de septiembre, Los Aromos, Los Ciruelos Los Boldos y 

Arrayan, se gano el proyecto de 11 de septiembre por lo tanto ahí se va a intervenir así 

que si ustedes ven trabajos es un proyecto de quiero mi barrio, la idea es recuperar los 

barrios hacer plazas, aéreas verdes juegos mejorar el entorno calles  

 

Vicepresidenta Consejera Haydee Cerda: cuando será el día que cambiemos el nombre 

11 de septiembre es un tema que podemos abordarlo, a lo mejor en el mismo programa 

podría verse  

Consejero Alejandro Paredes: sería bueno poder abordarlo 
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Sra. Raquel González: la siguiente área 

 

 
Les recuerdo que en la municipalidad existe una Unidad de medio ambiente que ha echo 

también algunos proyectos sobre este tema, puntos limpios en la comuna 

 

Sra. Raquel González: la siguiente área, es como la que más se utilizan los fondos FRIL   

 
En cuanto a los Montos asignados para los Fondos FRIL 

El monto total de los recursos financiados a través del FRIL, a distribuir en la región a traves 

de participación ciudadana es de $ 1.600.000.000.   

El monto total de los recursos financiados a través del FRIL, a distribuir en la comuna es de 

$ 400.000.000  

El 30% del monto total de los recursos financiados a través de FRIL a la comuna es de   

$ 121. 724.000 

Quiero terminar mi presentación con una frase de Paulo Freire,  que tiene muchos estudios 

o teorías sobre educación popular,  que espero más adelante poder trabajar con ustedes: 

"Todos nosotros sabemos algo. Todos nosotros ignoramos algo y por eso aprendemos 

siempre". 

muchas gracias por su atención, nosotros vamos a seguir trabajando y vamos a ir 

repasando todos aquellos temas que ustedes tienen que conocer y manejar sobre lo que 

tienen que estar al tanto y manejar porque en la comuna se están haciendo muchas 
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cosas y ustedes deben estar enterados porque ustedes son parte de la ciudadanía y la 

ideas que trabajen en conjunto con el municipio y que además ustedes son el nexo entre 

el municipio y la comunidad en general.  

Hemos conversado con Soledad y han surgido ideas muy buenas que queremos 

plantearles para trabajar más adelante con ustedes, queremos ser un aporte. 

Consejero Alejandro Paredes: quiero a título personal agradecer a la Sra. Raquel que 

nuevamente está con nosotros gracias por su intervención que fue clarísima  

Vicepresidenta Consejera Haydee Cerda: agradecimiento no solo personal sino que de 

todos los Consejeros por la información que nos entrega y esperamos seguir trabajando en 

conjunto igual agradecer a la Sra. Soledad que siempre nos acompaña 

 

2.2. SR. GERARDO TORRES DIRECTOR SECPLAN PRESENTA LISTADO PROYECTOS FRIL 2014 

PARA PRIORIZACION DE PARTICIPACION CIUDADANA 

Sr. Torres: la presentación que voy a hacer corresponde a la cartera de proyectos FRIL 

2014 para priorización  

se les entrego una carpeta en la primera hoja hay un listado con 13 proyectos no tienen 

ningún orden especial y el ejercicio que vamos a hacer ahora es el siguiente. 

Ustedes se van a llevar este listado de proyectos con los montos asociados y a 

continuación voy  realizar la presentación de cada uno de ellos en el contexto de lo que 

se trata y ustedes realicen el trabajo de socialización, analicen cada una de estas 

iniciativas y lleguen la próxima reunión con la priorización que haga cada uno de ustedes 

haga y de ahí se saquen en consenso de todo el COSOC cuáles son los que van a priorizar 

finalmente. 

El monto a priorizar vía participación ciudadana es de aproximadamente $121.000.000 por 

lo tanto ustedes tendrán que determinar considerando los costos que hay asumidos por 

cada proyecto cuales son las iniciativas que van a intervenir.  

Hay algunos proyectos que son de costos mayores y bordean los $ 80.000.000 que es el 

tope de inversión que permiten los FRIL y hay otros de menor inversión ahí ustedes van a 

tener que ir haciendo cuadrar los proyectos para que calcen dentro de los $ 120.000.000 

que tienen que priorizar. 

Aquí no hay ninguna limitación o interés de que ustedes prioricen más o menos proyectos, 

lo que si interesa es que ustedes tengan una visión de comuna al momento de hacer la 

priorización, entendemos que cada uno de ustedes representa una organización o sector 

en especifico y puede primar el tema de la preferencia o beneficio, pero aquí el trabajo o 

el mandato que reciben de parte del alcalde cuando los nombra como entidad 

representativa de la participación ciudadana es que ustedes hagan una mirada de 

comuna y en base a eso se realice la priorización, Ustedes van a tener libertad de elegir 

entre todos estos proyectos hasta completar el monto asignado a participación. 

Consejero Alejandro Paredes: el monto total es de $ 121.700.000 y nosotros tenemos que 

elegir los proyectos cuadrándonos en esa cantidad 

Sr. Torres: a modo de ejemplo yo podría elegir el proyecto Feria Costumbrista Antilhue de $ 

80.000.000 y Construcción Estación Médico Rural Pucara de $ 40.000.000 y con esos dos 

completo $ 120.000.000, en otro ejemplo otro consejero podría elegir 4 proyectos de 

menor valor, el tema es priorizar hasta llegar al monto que se ha establecido 

Comentarles que este listado de proyectos ha sido factibilizado por los profesionales 

técnicos de Secplan, cada año cuando se abre la postulación a los fondos FRIL, el 

Gobierno Regional dicta un reglamento que indica cómo se realiza el proceso de 

postulación y cuáles son los requisitos que se debe cumplir y los antecedentes que debe 

tener cada uno de estos proyectos. Hay antecedentes desde el punto de vista técnico 

que tienen que ver con la tenencia del terreno, sin prohibiciones, sin hipotecas etc.,  quién 

es el propietario o bien comodatos,  ver factibilidad de las instalaciones eléctrica, de 

agua, alcantarillado y ver si esta no influye de manera importante en el costo del 
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proyecto, por lo tanto el listado que se les entrega cumple con la factibilidades técnicas 

en su totalidad asique están en condiciones de ser postulados a los Fondos FRIL.  

Si se dan cuenta al final de la cartera de proyectos, dice costo total de las iniciativas $ 

695.000.000, nosotros vamos a presentar la totalidad de estos proyectos priorizados, 

ustedes harán un listado de priorización y el resto de los proyectos que ustedes no 

prioricen van a pasar al concejo y ellos también harán su priorización,  esto  por qué si 

bien es cierto nosotros tenemos asignados aproximadamente $ 400.000.000.- pero podría 

existir la posibilidad de acceder a mas recursos. y siempre tenemos que llevar algo mas, 

también puede suceder que se le caiga algún proyecto a una comuna,  en realidad 

tenemos distintas instancias, incluso existe la posibilidad de que alguno de todos estos 

proyectos priorizados no quede dentro del FRIL. Sobre lo que sí  tenemos certeza  es  que 

los proyectos que van vía participación ciudadana,  los que ustedes determinen, como 

van en un llamado aparte y están dentro de los fondos que están disponibles si se van a 

realizar tengan la certeza de eso.   

A continuación vamos a ir viendo una a una cada iniciativa para hacerlo más didáctico 

1.-  CONSTRUCCION FERIA COSTUMBRISTA ANILHUE 

 

El año pasado hubo una iniciativa con la agrupación amigos del tren Antilhue. Una feria 

costumbrista que se complemento de muy buena manera con la venida del tren a vapor 

en época estival. Tuvimos mucha afluencia de público y la feria se volvió punto de 

atracción dentro de la región y nos dimos cuenta que empezaron a llegar turistas de otras 

partes y en páginas en internet  recomendaciones de visitar el lugar,  por lo tanto nos 

parece una muy buena iniciativa poder potenciar esta actividad implementando una 

construcción de carácter permanente en el sector muy similar a lo que existe en la feria 

costumbrista de Niebla que permite operar durante toda la época de verano y en 

invierno en forma esporádica, fines de semana o fechas especiales, realmente era 

increíble ver más de 1000 personas en el lugar cuando llegaba el tren. El costo de esta 

iniciativa es de $ 80.000.000, que permitiría en una primera instancia dotar de un patio de 

comida techado, con puestos a los laterales un sector de escenario con equipamiento de 

baño y camarines de manera de mantener ahi un lugar constante para fluencia de 

visitantes., ya sea turistas o de la misma comuna,  el proyecto contempla aprox. 900 m2  

de construcción, puestos permanentes para los expositores y para las personas que 

venden sus productos. 

Luego vienen 3 proyectos que son similares         

2.- CONSTRUCCION CUBIERTA MULTICANCHA COLLILELFU 

3.- CONSTRUCCION CUBIERTA MULTICANCHA 11 DE SEPTIEMBRE 

4.- CONSTRUCCION CUBIERTA MULTICANCHA RIÑIHUE 

En estos casos nosotros hemos pretendido implementar, en vista de que existen ya estos 

equipamientos, pero conociendo la realidad climática de la zona y dar la posibilidad de 

que se puedan desarrollar actividades deportivas no solo en el verano si no que también 

en el invierno  

se han  levantado estas iniciativas con el fin de dotar de cubierta permanente a estos 

recintos, incluye adicionalmente rejuvenecimiento de las carpetas, loza de juego además 

complementariamente iluminación y cierros perimetrales  

las iniciativas se priorizaron en base a información que nos entrego la Unidad de Deporte 

tomando en consideración los lugares que hoy en día tienen más uso, es decir las 

multicanchas con mas uso y se priorizo la de Riñihue en el sector de la escuela porque hoy 

día en esa localidad no existe ningún espacio de esa condición. 

la idea es ir replicando esto durante los próximos años de manera de ir interviniendo ojala 

la totalidad de todas las multicanchas del sector urbano de la comuna y también algunas 

del sector rural, entendemos que en algunos casos estos lugares se van a terminar 

convirtiendo en puntos de encuentro para diversas actividades en los sectores rurales por 

lo tanto entendemos la necesidad de contar con espacios de estas condiciones. cada 
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uno de estos proyectos también tienen un monto asignado de $ 80.000.000, la cubierta 

prácticamente se lleva la mayor parte del monto bordea los $ 60.000.000 

5.- CONSTRUCCION ESCALERA PEATONAL VILLA FE Y ESPERANZA 

Requerimiento muy esperado pro el sector se ubica desde la calle costado de la escuela 

Collilelfu hasta la Villa Fe y Esperanza, ya contamos con la autorización del SERVIU para 

implementar en ese sector el anhelado paso peatonal. Monto $ 22.000.000.- 

Vicepresidenta Consejera Haydee Cerda: es muy bueno esto  

Consejero Alejandro Paredes: Aquí había muchos problemas y accidentes 

Consejera Balladares: la verdad es que los accesos que teníamos era por la línea  que es 

muy peligroso porque han pasado varias cosas ahí el otro es el camino forestal que en 

realidad es muy peligroso sobre todo cuando llueve, incluso los taxis no quieren ir al lugar.   

Sr. Torres: El problema que teníamos en este sector es que corresponde a retazos reserva 

SERVIU por lo tanto nosotros no podíamos invertir  por no ser terreno municipal y además 

no teníamos autorización del SERVIU  

nosotros en el corto plazo queremos presentar un proyecto de pavimentación de esa ruta 

estamos viendo a través de participación de privados que tienen interés en ese camino 

ver el financiamiento para la elaboración de ese diseño y después postularlo al programa 

de pavimentación participativa,  principalmente estamos haciendo gestión con empresas 

forestales para que nos regalen el diseño porque ellos usan ese camino y contribuyen a 

solucionar un problema que ellos en parte también generan. 

6.- CONSTRUCCION ESTACION MEDICO RURAL PUCARA 

corresponde a una obra donde se realizan las rondas medicas es un edificio de unos 80 

m2, obra nueva. el diseño es muy similar a los ya existentes, contempla 4 box de atención 

mas 2 baños y 1 sala de espera. el costo de este proyecto es de $ 40.000.000. y beneficia 

tanto a la comunidad de Pucara como a la comunidad de Pichihue que hoy en día ante 

cualquier eventualidad tiene que trasladarse a la Huellas o la Pellinada  

Sra. Raquel González: existen ahí también comunidades indígenas 

7.- REPOSICION CENTRO COMUNITARIO CIRUELOS 

Este proyecto considera una inversión de $ 75.000.000 edificación de 200 m2 aprox. se 

llama centro comunitario porque se esta abandonando la tesis de seguir construyendo 

sedes para una organización porque en esa lógica se construyen 3 o 4 sedes una al lado 

de otra tanto en el sector urbano como rural y que terminan siendo usadas 

esporádicamente, la idea es poder construir centros comunitarios de mayor envergadura 

mayor equipamiento y capacidad pero que a su vez permite funcionara  varias 

organizaciones, de hecho este centro comunitario busca atender 3 necesidades que 

tiene la comunidad y que hoy día están funcionando en un edificio que no cumple con 

todas las características normativas y de seguridad que necesitan, uno es el 

funcionamiento de un Jardín Infantil que atiende a 10 niños de la zona, el segundo es el 

uso como estación medico rural y el tercero es como sede comunitaria por lo tanto lo que 

busca la reposición de este centro comunitario es normalizar el funcionamiento de estos 

tres grandes usos y que permita también contar con las instalaciones adecuadas. por 

ejemplo hoy día el Jardín no cuenta con baños al interior y no son adecuados para los 

niños, este proyecto contempla un espacio para una sala, patio techado y ante la 

necesidades una sala de espera pueda abrirse y generar un solo gran espacio para 

reuniones, box de atención, baños separados para menores, baños especiales  para 

adultos, cocina en buenas condiciones, bodega y despensa de manera de cumplir con 

los tres usos que tiene en la mejor condición posible  

Sra. Raquel González: agregar que la sede actual es muy antigua que en algún momento 

se reacondiciono para la ronda medica  y hace un par de años atrás por la necesidad de 

los niños, ustedes saben que en el invierno el cruce es complicado por el tema de la balsa 

se quiso  implementar este jardín infantil, los arreglos que se han realizado lo ha ido 

postulando la misma comunidad postulando a diferentes proyectos subvenciones 

municipales bingos y todo el esfuerzo de los vecinos  
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8.- REPOSICION CENTRO COMUNITARIO DE FOLILCO   

Nacio de la idea de contar con una sede exclusiva para los adultos mayores del sector en 

vista de  eso y de seguir poblando de sedes el mismo sector donde está la sede 

comunitaria decidimos reconstruirla incluyendo mas salones de hecho el proyecto 

considera un salón principal mas dos salones adicionales, bodega,  instalaciones 

sanitarias, cocina por lo tanto va a permitir que funcionen tres organizaciones al mismo 

tiempo al interior del edificio de tal manera no solo se cubre la necesidad que tenemos 

hoy día de adulto mayor y otras organizaciones $ 60.000.000 

Sra. Raquel González: Agregar que la agrupación adulto mayor es muy activa así que hay 

que reconocer el esfuerzo que hacen la distancia que existe del centro urbano por lo 

tanto para ellos es primordial tener un espacio adecuado porque la sede actual de Folilco 

es muy helada y los adultos mayores necesitan un espacio grato y adecuado para ellos. 

Sr. Torres: Este centro comunitario genera espacios públicos que son los salones abiertos  y 

privados como oficina para cada organización donde guarden su documentación, 

tuvimos ese reparo al momento de hacer el diseño. La obra considera 150 m2, y el monto 

asociado son $ 60.000.000. 

9.- AMPLIACION Y Y MEJORAMIENTO SEDE SOCIAL EL TREBOL 

Esta sede social hoy día no cuenta con buenas condiciones, en cuanto  a los espacios, 

baño, cocina, adicionalmente en la parte posterior hay una cancha que es utilizada por 

distintos clubes del sector, algunos son clubes de menores y no tienen instalaciones de 

camarines que le permitan en condiciones optimas. lo que busca esto es tomar la sede 

existente mejorar las condiciones interiores y exteriores, la cocina las instalaciones 

sanitarias y eléctricas están en malas condiciones existiendo riesgos de  corto circuito de 

hecho hoy no cuentan con luz            

En la parte de atrás disponer de un punto de ampliación donde irían dos camarines y 

servicios higiénicos para el recinto. La obra considera $ 36.000.000 y es un anhelo de la 

comunidad del sector contar con el mejoramiento de la sede y un espacio renovado 

donde puedan hacer todas sus reuniones 

Sra. Raquel González: En el sector del Trébol las organizaciones están bastante 

desmotivadas y creo que solo está funcionando el grupo Prodesal y efectivamente están 

sin luz desde hace mucho tiempo, por lo tanto esta es una buena instancia como para 

animar a la comunidad para que empiece a participar. 

Sr. Torres: A principio del año se inicio trabajo para organizar nuevamente la Junta de 

vecinos estamos en conversaciones y trabajando algunos temas con ellos, además el 

Trébol tenía esa como suerte de abandono porque se le hacía sentir más cercanos a 

Paillaco, la idea es volver a encantarlos e integrarlos a la comuna de Los Lagos 

haciéndolos que se integren y se sientan parte de la comuna y que el municipio no se ha 

olvidado de ellos. 

Hay otras intervenciones que además se están realizando en el Trébol como solución a 

temas de conectividad vial. 

Consejero Maxi Patiño: Hace un tiempo conversaba con una vecina del sector y me 

señalaba que ellos no se sienten tan cercanos a Los Lagos, básicamente porque se les 

construiría un basural y por supuesto ellos no están de acuerdo, lo cual no es cierto y yo se 

lo hice ver puesto que soy Secretario Ejecutivo del Comité Ambiental Comunal y le señale 

que lo que se pretende instalar ahí es una estación de transferencia y no vertedero y por 

esta razón ellos se están alejando de la Municipalidad señalan que en vez de llevarle 

soluciones les va aponer un perjuicio.  

Sr. Torres: como el tema salió a colación sería bueno tocarlo al final de la presentación 

porque es bueno transparentarlo y ahí les informo 

10.- HABILITACION Y MEJORAMIENTO CUARTEL DE BOMBEROS 1° CIA ESMERALDA    

Aquí no vamos a hacer mayores obras en el sentido de nuevas ampliaciones si no mejorar 

en general esa infraestructura que tiene el cuartel, mejoras en el salón principal en la 

caseta de bombas en la fachada, sabemos que la CIA está por cumplir 100 años y la idea 
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es remozar el edificio que se destaque dentro de lo que es la fisonomía de las fachadas 

del sector centro de Los Lagos 

Consejero Alejandro Paredes: Todos saben que yo soy voluntario de esta CIA y queria 

decir que en realidad el cuartel tiene hartos problemas; el techo se gotea, las paredes 

están podridas, los baños se pasan la entrada de la nave esta mala y la cortina de la 

fachada esta mala así que este proyecto es muy bien recibido.  

contarles también que estamos muy contentos porque cumplimos 100 años y justamente 

este mes sean incorporado alrededor de 10 voluntarios y para nosotros es un orgullo tener 

tantos voluntarios de hecho para la presentación que se hizo para el 18 de septiembre 

somos la CIA que mas voluntarios tiene. nuestras necesidades son grandes y no tenemos 

los medios, así que ojala se concrete este proyecto y recordar el lema que dice "Ayudar a 

bomberos es ayudarse a sí mismo". 

11.- AMPLIACION CUARTEL DE BOMBEROS 4° CIA DE FOLILCO  

En realidad este cuartel es solo la nave,  no cuenta con mayores instalaciones y 

pretendemos es dotarlos de los espacios mínimos para que los voluntarios cuenten con 

una pequeña sala de reuniones, un pequeño estar, camarines y baños en buenas 

condiciones eso se conectaría con la edificación que hoy existe edificio al que le tienen 

mucho aprecio porque ellos mismos lo levantaron, por lo tanto nosotros no intervenimos la 

nave los nuevo se conectaría a través de un pasillo, el proyecto considera 80m2 de 

construcción nueva con un costo de $ 38.000.000. 

Esto además va a permitir resolver varios otros problemas por ejemplo ellos no están 

conectados a la electricidad, un vecino les facilita luz  

12.- CONSTRUCCION OFICINA Y PATIO DE LAVADO BODEGA MUNICIPAL LOS LAGOS    

Esta edificación es de larga data sus instalaciones en lo que respecta a oficina de 

bodeguero y para el personal no están en las mejores condiciones, de hecho ahí trabajan 

hombres y mujeres y no cuentan con las mejores condiciones de servicios  higiénicos  para 

ambos, ahí también llega todo el personal de apoyo que trabaja en áreas verdes, barrido 

de calles recolectores de basura y hoy día no estamos cumpliendo con condiciones 

básicas por lo tanto se nos hace urgente invertir en ese sector y dotar de las instalaciones 

sanitarias correspondientes a esto se agrega la necesidad de contar con un patio de 

lavado la idea es en el mediano plazo renovar este espacio  

cada vez es más necesario contar con mayor espacio de bodegaje el mismo tema del 

reciclaje requiere de un espacio especial y adecuado si no remodelamos la bodega no 

vamos a poder continuar realizando algunas de las funciones que hoy estamos haciendo,  

el monto al que asciende esta inversión es de $ 40.000.000 y contempla 65 m2 edificio 

administrativo de obra nueva y 380 m2 de cubierta. 

13.- HABILITACION ALUMBRADO PUBLICO SECTORES QUILME Y LAS JUNTAS 

La comunidad del Sector de Quilmes desde hace un buen rato nos esta planteando la 

necesidad de extender el alumbrado público que existe hoy día principalmente por la 

alta concentración de viviendas que existe y por la gran cantidad de vehículos que 

ocupan esa ruta  a raíz del asfalto que une el cuatro con Nontuela y que además lo 

hacen a alta velocidad por lo mismo se considera este proyecto en los dos sectores que 

están en la misma ruta 

El proyecto Quilmes considera una extensión aprox. de 600 metros con 17 nuevas postes y 

luminarias entre el sector de la sede de Quilmes y la iglesia evangélica que existe en el 

sector.  

El proyecto Las juntas desde donde termina la cuesta donde está el pozo municipal hasta 

el cruce del camino hacia Pellinada incluyendo el cruce del camino que va hacia El Salto 

y considera aprox. 700 metros con la instalación de 25 luminarias. Esos dos proyectos 

suman en total $ 32.000.000 en inversión. 

Sra. Raquel González: El tramo entre la Sede Quilmes y la iglesia evangélica es el que tiene 

mayor tránsito porque ahí se concentra la mayor población del sector, además en ese 

sector no hay veredas  y los vehículos transitan a gran velocidad, incluso la iglesia se 
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consiguió unos conos para colocar los días de reunión para que los vehículos transiten a 

menor velocidad, lo que se agrava en la noche que no se ve absolutamente nada. 

Consejero Alejandro Paredes: la verdad que las dos cosas son buenas, pero yo habría 

preferido la vereda porque es un gran riesgo el pasar por ahí sobre todo del puente hacia 

allá 

Sr. Torres: en realidad la priorización la hizo la misma comunidad, estaban las dos 

alternativas vereda o luminaria y eligieron luminaria, además que esto nos permite 

destacar el sector sobre todo en la noche, aquí tenemos al Director de Obras don Oscar 

Balocchi que nos puede aclarar algunas dudas. 

Sr. Balocchi: la situación de Quilmes, nosotros hemos estado conversando con Vialidad 

para poder hacer los rebajes necesarios en la zona aledaña al puente para poder 

generar un ancho para que pueda circular la gente por una faja segura no como está 

hoy en día, el tema de la acera es un tema complicado porque en general  el 

departamento de Vialidad pide estudios de ingeniería para poder construir aceras 

carreteras con normativas, pero hay algunas salvedades que se hacen por pequeños 

tramos de zonas pobladas  que se podrían asumir, pero vereda de proporciones a lo largo 

de toda la zona Quilmes puede ser económicamente poco factible, por estudio de 

ingeniería seria más caro que el proyecto mismo  

 

Presidente Alcalde Simón Mansilla se integra a la reunión  

Sr. Alcalde: solo vine a saludarlos porque en estos momentos estoy ocupado atendiendo 

público, el tema que es prioritario que es poder seleccionar los proyectos, ese 30% que se 

le dará la posibilidad  que ustedes puedan elegir eso me parece sumamente interesante, 

cuando se habla de participación ciudadana esta es una oportunidad de participar, creo 

que el intendente regional haya considerado esto como una manera que la gente 

puedan tener la posibilidad de elegir los proyectos que consideren más interesantes de la 

comuna me parece una medida muy acertada, creo que un 30% es poco, pero es el 

inicio, esperemos que el próximo año ese porcentaje aumente, los dejo trabajando 

entonces. 

Presidente Alcalde Simón Mansilla se retira de reunión. 

Concejero Alejandro Paredes: saludar a la Sra. Claudia Vera que nos está acompañando  

Sr. Torres: bueno ya conocen los proyectos y los montos asignados, a lo que corresponde 

a participación ciudadana por lo tanto el siguiente proceso es que ustedes realicen su 

proceso de analices de cada una de estas iniciativas, ustedes verán cual será la 

metodología que ustedes usaran y realizar el proceso de votación de las iniciativas 

priorizadas, respecto a eso, en la reunión anterior nosotros habíamos fijado  como fecha  

para realizar ese proceso de votación el día 17, producto de que, por una solicitud directa 

de Concejo, nos solicitaron que pudiéramos ver este tema antes del 20, nosotros 

queremos hacerlo el 17 y la próxima semana pasarlo por Concejo para  que el Concejo 

apruebe los que ustedes priorizaron,  pero nos solicitaron adelantar la fecha y la idea es 

que el día jueves 16 nos reunamos con ustedes como Cosoc en la mañana  para realizar 

el proceso de votación y la reunión de Concejo el mismo día jueves 17 en la tarde 

nosotros pasar la votación y obtener el acuerdo, por lo mismo esta misma presentación de 

este mismo listado de carteras de proyecto se la remití a la secretaria Municipal para que 

se las haga llegar a los Concejales para que ellos tengan conocimiento de las mismas 

iniciativas  

Sra. González: tengo una duda ahora ustedes como Cosoc se van  a reunir para tener 

una cartera priorizada y eso presentar el día 16 y antes creo sería bueno reunirnos en una 

jornada de trabajo  

Secretaria Municipal: creo que deberíamos organizar una reunión antes del 16 para poder 

hacer un estudio de lo que se ha presentado.  

Concejero Santiago Acuña: tengo una observación en el penúltimo proyecto, tengo una 

duda con respecto a la bodega Municipal, tengo entendido que estos trabajos se hacían 
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directamente sin necesidad de postular a proyectos que el municipio destinaba fondos 

para realizar este tipo de obras  

Sr. Torres: tal como le mostro Raquel al principio,  hay distintas tipologías donde nosotros 

podemos intervenir y una de esas incluye también obras de este tipo, nosotros en este 

caso este proyecto busca tener una mejora importante en la infraestructura municipal 

con fondos que el municipio hoy no cuenta, por lo tanto esa es la razón de porque lo 

presentamos, en este caso es una inversión mayor estamos hablando de 40 millones en 

inversión, por lo tanto no son fondos que estén dentro del presupuesto Municipal 

disponibles para realizar estos tipos de trabajo. 

Sra. González: tiene que recordar que todas estas iniciativas que hoy en día se están 

presentando, son iniciativas que han salido desde la comunidad a la cuales ustedes 

representan por lo tanto no están hecha por orden de una oficina de Secplan o oficinas 

de dependencia del municipio, si no que son iniciativas y requerimiento que la 

comunidad ha hecho en distintos tiempos, ustedes como representante de la comunidad 

tiene que pensar que todas estas iniciativas son requerimientos de quienes ustedes 

representan, por lo tanto la visión que Gerardo reitera es la que tiene que tener ustedes, 

una visión de comunidad. 

Concejera Gladys Santibáñez: cuando uno es dirigente siempre le están planteando 

situaciones los mismos socios y vecinos que comentan las necesidades que tiene para que 

uno se las trasmita a las autoridades  

Vicepresidenta Concejera Haydee Cerda: son dudas que a uno le aparecen, ustedes lo 

recabaron de las mismas reuniones que han tenido con las organizaciones, igual a uno le 

presentan problemáticas los vecinos  

Sr. Torres: nosotros en general cuando vamos  realizando carteras de proyectos, 

definitivamente hay un componente de visión que tiene esta administración, el Alcalde y 

a través de nosotros, de los instrumento de planificación que generan lineamiento para 

saber hacia dónde dirigimos nosotros el desarrollo de la comuna  nosotros tomamos 

ciertas decisiones, priorizar uno por sobre otro, pero sin duda el principal requerimiento de 

la cartera de proyecto es siempre lo que la comunidad nos plantea, nuestro trabajo es ver 

la factibilidad de eso , cada uno de estos proyectos Fril tiene que ir con un certificado 

donde diga que está dentro del plan de desarrollo comunal de la estrategia regional de 

desarrollo o alguna política regional o nacional que exista al respecto  

Concejero Alejandro Paredes: tengo una duda, aquí sale construcción escalera peatonal 

villa fe y esperanza, hay un monto, se refiere a las dos escalera o a una? 

Sr. Torres: la de villa fe esperanza es una sola escalera  

 

3.-VARIOS  

 

3.1 Sr. Torres: ahora como lo señale antes respecto la planta de transferencia del Trébol 

nosotros vamos a solicitar el apoyo  del Cosoc en esta iniciativa  ahora nos enfrentamos a 

este proyecto y sería bueno que pudiéramos hacer una presentación formal del mismo al 

Cosoc. En qué consiste este proyecto de la estación de trasferencia, cómo esta 

instalación forma parte de un concepto global dentro de la región que implica el 

tratamiento definitivo de las basuras  como es una solución definitiva para ese tema, el 

proyecto contempla no solo la creación de un nuevo relleno sanitario, ya no estamos 

hablando de vertedero de lugares donde se van a air a votar la basura a si libremente, si 

no que estamos hablando de un método que hoy en día está aprobado ambientalmente 

validado con la última tecnología donde se va a ir realizando el depósito de las basuras 

como corresponde, considera 3 estaciones de transferencia, una en Lanco, Los Lagos y 

una en la Unión, incluye también un edificio que es un centro regional de reciclaje donde 

va a pasar la mayoría de los productos reciclado  de la basura y esto también se 

complementa con la instalación de puntos limpios en las comunas con la implementación 

de composteras en cada una de las comunas , por que el objetivo es reducir la cantidad 
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de basura que llega al depósito final, la idea es que si hoy recibimos 100 de basura llegue 

ojala l mitad a través de estos procesos , del reciclaje, a través del compostaje , hacer 

que el relleno sanitario tenga una vida útil más extensa y lo principal teniendo en 

consideración factores ambientales que hoy en día están más  en boca que nunca y 

dentro de esas iniciativas como le digo esta esa estación de transferencia del sector el 

trébol, esa iniciativa se eligió desde el punto de vista técnico con una ubicación especial, 

esa estación de transferencia va a servir no solo a la comuna de Los Lagos si no que a 

varias comunas de alrededor Futrono, Panguipulli, Paillaco y el objetivo básicamente que 

ahí van a llegar los camiones recolectores que hoy en día hacen el recorrido por las 

ciudades  y van a transferir la basura a camiones de mayores capacidad de tonelaje, por 

lo tanto nos va a implicar directamente que nosotros vamos a poder contar con mayor 

frecuencia de recorrido de basura en el día, ya que nuestros camiones no van a tener 

que ir a Morrompulli van a poder hacer un viaje corto, el tema del traslado de estas 

estación de transferencia hacia el vertedero, hacia el relleno sanitario Morrompulli va a ser 

un costo que va a sumir la Asociatividad de todas las comunas, por lo tanto lo que busca 

es un poco también cuando hablamos de equidad, hablamos de igualdad de las 

personas, la idea es que para la persona que viva en Los Lagos en el centro y la persona 

que viva en Flor del Lago por ejemplo dentro de la comuna o en el lugar más cercano a 

la cordillera, LLifen , Lago Ranco sacar su basura tenga el mismo costo, si usted paga 

$1000 acá va a pagar $1000 por el tema de la basura, costo que hoy en día lo asume 

mayoritariamente los municipios, pero el tema es eso hay un trabajo asociativo y nos 

hemos enfrentado en el sector del Trébol a una mala información lamentablemente de la 

comunidad, la comunidad tiene la impresión que esto ha pasado por todo, que esto es 

un vertedero, que es un basural, que van a dejar la basura en ese sector , hay un cierto 

desconocimiento de la gente y también hay un rechazo muy amplio, nosotros 

entendemos que estos proyectos siempre generan  rechazo nadie quiere algo que tenga 

que ver con la palabra basura a lado de su casa y eso lo entendemos nadie quiere algo 

que diga cárcel o escuela alado de su casa, pero la idea es que estos proyectos cumplan 

con los más altos estándares de calidad, de hecho este proyecto tiene considerado que 

todo el proceso de traspaso de camión a camión suceda dentro de un recinto cerrado, la 

basura nunca va a estar al aire, nunca va a estar expuesta los líquidos que se generan de 

los lavados de los camiones van a ser recopilado y acumulado en estanque, la idea no es 

infiltrar absolutamente nada y dentro de esto nació la idea de realizar un viaje con la 

comunidad y llevarla a conocer una planta  de tratamiento,  tenemos la más cercana en 

Talcahuano y el tema del y traslado lo estamos viendo con la asociación directamente, la 

asociación de residuos es la que está gestionando el viaje pero hoy en día nos 

encontramos nuevamente  que en un comienzo teníamos la intención con la comunidad 

del Trébol de asistir a este viaje, pero  nos encontramos con una negativa rotunda  y estos 

proyectos siempre generan atonalidades, pero para eso existen los procesos de 

participación , esto se ingresa al sistema de evaluación ambiental el proceso considera 

participación ciudadana y si la comunidad se resta de estos procesos después no va a 

poder alegar desconocimiento, nosotros el temor que tenemos en este instante es que 

estas iniciativas sigan andando y nos enfrentemos con una comunidad que esta negada 

rotundo a cualquier tipo de dialogo o información al respecto  

Vicepresidente Concejera Haydee Cerna: a nivel de comuna hay otro tipo de estaciones 

tratamiento de residuo? Fuera de Talcahuano hay otras comunas que han aplicado esto  

Sr. Torres: si existen en varios sectores  

Vicepresidente Concejera Haydee Cerna: ósea estamos medios atrasados nosotros  

Sr. Torres: el cambio de proceso de pasar a tratar la basura en vertedero a relleno 

sanitario, se ha ido implementando a lo largo del país de diferentes maneras, no todos los 

lugares consideran  estaciones de transferencia por temas de que al final el traslado a lo 

mejor directo desde el punto de recolección hasta el punto de disposición no es tan largo, 

va en la necesidad del proyecto, aquí como tenemos un territorio más o menos extenso se 
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han planteado estas tres estaciones de trasferencia , porque entendemos por ejemplo 

que comunas como Panguipulli le sale el doble, o el triple de lo que nos sale a nosotros ir 

hasta el Morrompulli, lo mismo comunas como Lago Ranco por ejemplo que mas encima 

son comunas súper pequeñas y tiene un camión, si ellos decidieran hacer el viaje todos los 

días a Valdivia tendrían que sacar la basura día por medios dentro de sus recorridos, 

porque perderían un día completo en ir a Valdivia  

Sra. Gonzalez: Y estas plantas de trasferencia de mas se traducen para la comunidad en 

una ayuda, porque aquí la municipalidad tiene 2 camiones recolectores de basura que es 

lo que siempre nosotros estamos escuchando que por ejemplo los sectores rurales que no 

tiene donde votar la basura, entonces empiezan a contaminar los suelos  porque el 

camión no alcanza con la vuelta que tiene que ir a morrompulli no alcanza a volver o a 

dar más vueltas dentro del sector. 

Sr. Torres: la idea es visitar estar plantas modelos que son el tipo de plantas que nosotros 

estamos pensando implementar dentro de la región, creo que sería bueno que nos 

organizarnos para mostrarles una presentación, incluso invitar a la gente de la asociación 

que haga la presentación del proyecto y que les muestren el beneficio que implica, para 

que vean que lo que se busca aquí es el beneficio mayor no solo de la comuna si no que 

de toda la región, nosotros estamos dispuesto asumir compensaciones  en el caso de que 

a la comunidad si es que algo directamente o solicitar a la asociación que modifique algo 

del proyecto en la medida de que les afecte algo directamente alguna persona, nosotros 

hemos realizado 2 reuniones con la comunidad y con el antiguo secretario de la 

asociación Carlos Arratia donde en esa misma reunión si bien se manifestó, un rechazo 

mayoritario de la comunidad es donde se acordó realizar ese viaje y posteriormente 

tuvimos una segunda reunión donde igual hubo concurrencia de gente donde vino la 

asociación con el nuevo secretario ejecutivo Pablo Chandia y ahí la comunidad nos 

manifestó de frentón la negativa de participar inclusivo en este viaje, ese es un problema 

que tenemos serio con la comunidad es donde nosotros vamos a tener que sociabilizar 

con las demás organizaciones comunitaria que existen dentro de la comuna y en eso 

ustedes toman mayor relevancia al ser un muestreo amplio de esas organizaciones en 

sensibilizar esta situación con ellos, creo que la peor posición que puede tomar la 

comunidad del Trébol  es no informarse sobre el proyecto, este tipo de proyecto 

continúan su proceso de aprobación respectivo, existen los espacio de conversación y de 

dar a conocer la opinión de la ciudadanía en estos procesos, pero si la comunidad o 

quiere hacerlo después va a seguir andando  y cuando quieran reclamar se van a 

encontrar con que ya no vamos a tener nada que hacer , nuestra intención en ningún 

momento es pasar por encima de la comunidad, pero por una parte tenemos que ver el 

desarrollo integral de la comuna. 

Concejero Santiago Acuña: quería hacer una reflexión en cuanto a la cifra y el costo total 

de la  iniciativa, hay una diferencia prácticamente de 300 millones, eso nos está 

demostrando las necesidades que tenemos dentro de la comuna  y que esa es una parte, 

como hacer que se descentralice mas y vengan más recursos para las regiones. 

3.2 Sr. Torres: quería comentar sobre el tema de la vereda que estaban solicitando  en el 

sector de Quilmes, nosotros ayer asistimos con la directora de transito y el director de 

obras nos invitaron a participar a una capacitación para proyectos que tengan que ver 

con apoyo a la infraestructura de transporte público y nos comentaban de buena 

manera que el presupuesto 2015 tiene para el ministerio de trasporte una cantidad 

importante de recursos de los cuales van a llegar a la Región dentro de la orden de 2000 

millones y se encuentra con la problemática de que el Ministerio no cuenta con proyectos 

de las comunas para postular a esos fondos, paso que el año pasado se perdieron una 

cifra cercana a los 5.000 millones a nivel nacional que no se invirtieron en el Ministerio de 

trasporte por no contar con proyectos para esos fondos, cual es la idea que hoy en día 

contemos con 700 millones Fril, nos vamos a poder postularlos todos, nosotros tenemos 

asignado 400 millones, los proyectos van a quedar ahí y la idea es precisamente contar 
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con una  batería de proyectos constante porque nos enfrentamos hoy en día a que nos 

presentan la idea de solicitar parte de esos 2000 millones, pero no tenemos proyectos y 

tenemos 45 días para prepararlos y eso va a implicar para nosotros un esfuerzo pero 

créanme que lo prepararemos con los profesionales de Secplan y vamos a presentar 

proyectos para esta iniciativa para traer parte de esos recursos, y ahí tomo la palabra con 

respecto al tema de Quilmes que probablemente nosotros  mediante ese sistema si no 

todo por lo menos un tramo importante de las aceras. 

3.3 Concejero Alejandro Paredes: ante nada dar los agradecimientos para los que tiraron 

material en la cruzada sur, porque quedo muy bueno  

Concejera Gladys Santibáñez: para que día queda fijada la jornada de revisión y análisis 

de los proyectos  

Vicepresidente Concejera Haydee Cerda: para el día 14 de octubre a las 10:30 hrs  y para 

tomar el acuerdo el 16 de octubre a las 10:00hrs  

 

Agotada la tabla, se da por finalizada la reunión 
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ANEXO  

 

 

 

LISTADO DE INICIATIVAS A PRESENTAR 

FRIL 2014

CARTERA PROYECTOS FRIL 2014

NOMBRE PROYECTO COSTO 

CONSTRUCCIÓN FERIA COSTUMBRISTA ANTILHUE $ 80.000.000

CONSTRUCCIÓN CUBIERTA MULTICANCHA COLLILELFU $ 80.000.000

CONSTRUCCIÓN CUBIERTA MULTICANCHA 11 DE SEPTIEMBRE $ 80.000.000

CONSTRUCCIÓN CUBIERTA MULTICANCHA RIÑIHUE $ 80.000.000

CONSTRUCCIÓN ESCALERA PEATONAL VILLA FE Y ESPERANZA $ 22.000.000

CONSTRUCCIÓN ESTACIÓN MEDICO RURAL PUCARA $ 40.000.000

REPOSICION CENTRO COMUNITARIO CIRUELOS $ 75.000.000

REPOSICION CENTRO COMUNITARIO FOLILCO $ 60.000.000

AMPLIACION Y MEJORAMIENTO SEDE SOCIAL EL TREBOL $ 36.000.000

HABILITACION Y MEJORAMIENTO CUARTEL DE BOMBEROS 1° CIA ESMERALDA $ 32.000.000

AMPLIACION CUARTEL BOMBEROS 4° CIA FOLILCO $ 38.000.000

CONSTRUCCION OFICINA Y PATIO DE LAVADO BODEGA MUNICIPAL LOS LAGOS $ 40.000.000

HABILITACION ALUMBRADO PUBLICO SECTORES QUILMES Y LAS JUNTAS $ 32.000.000

COSTO TOTAL DE LAS INCIATIVAS $ 695.000.000
 

 

 

 

 

CONSTRUCCIÓN FERIA COSTUMBRISTA DE ANTILHUE

MONTO : $ 80.000.000
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CONSTRUCCIÓN DE CUBIERTA  MULTICANCHA POBLACIÓN 

11 DE SEPTIEMBRE

MONTO : $ 80.000.000

 
 

 

 

 

 

 

 

 

CONSTRUCCIÓN DE CUBIERTA  MULTICANCHA POBLACIÓN 

COLLILELFU

MONTO : $ 80.000.000
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CONSTRUCCIÓN DE CUBIERTA  MULTICANCHA RIÑIHUE

MONTO : $ 80.000.000

 
 

 

CONSTRUCCIÓN ESCALERA PEATONAL VILLA FE Y 

ESPERANZA

MONTO : $ 22.000.000
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CONSTRUCCIÓN ESTACIÓN MEDICO RURAL PUCARA

MONTO : $ 40.000.000

 
 

 

REPOSICIÓN CENTRO COMUNITARIO CIRUELOS

MONTO : $ 75.000.000
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REPOSICIÓN CENTRO COMUNITARIO FOLILCO

MONTO : $ 60.000.000

 
 

 

AMPLIACIÓN Y MEJORAMIENTO SEDE SOCIAL EL TRÉBOL

MONTO : $ 36.000.000
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HABILITACION Y MEJORAMIENTO CUARTEL DE BOMBEROS 

1 COMPAÑÍA ESMERALDA

MONTO : $ 32.000.000

 
 

 

 

AMPLIACIÓN CUARTEL DE BOMBEROS 4 COMPAÑÍA  

FOLILCO

MONTO : $ 38.000.000 
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CONSTRUCCIÓN OFICINA Y PATIO DE LAVADO BODEGA 

MUNICIPAL LOS LAGOS.

MONTO : $ 40.000.000

 
 

 

 

 

HABILITACIÓN ALUMBRADO PUBLICO SECTORES QUILMES 

Y LAS JUNTAS

MONTO : $ 32.000.000

 
 


